

Textfassung zum Videogrußwort der Schirmherrin

Berlin, 15. September 2022

Sperrfrist: 16.09.2022 um 10.00 Uhr (die Veröffentlichung findet am 16.09. statt)

Grußwort der Schirmherrin Petra Grimm-Benne

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

als Vorsitzende der Gesundheitsministerkonferenz und Schirmherrin dieser Veranstaltung darf ich Sie ganz herzlich in der Landesvertretung Sachsen-Anhalts in Berlin sowie zugeschaltet im Livestream begrüßen. Leider bin ich terminlich verhindert, mit Ihnen in Präsenz die Vorstellung des Gesundheitsziels „Patientensicherheit“ zu erleben. Aber ich möchte es mir dennoch nicht nehmen lassen, Ihnen auf diesem Wege einen guten Verlauf der Veranstaltung zu wünschen. Ich danke der Arbeitsgruppe Patientensicherheit und insbesondere ihrem Leiter Herrn Dr. Günther Jonitz für die geleistete Arbeit.

Mit dem neuen nationalen Gesundheitsziel Patientensicherheit hat der Kooperationsverbund „gesundheitsziele.de“ seit dem Jahr 2000 nunmehr bereits das 10. Gesundheitsziel erarbeitet. Der Kooperationsverbund hat über 140 Mitgliedsorganisationen von Bund, Ländern, Kommunen, Bundesbehörden, Organisationen der Selbstverwaltung, Fachverbänden, Patienten- und Selbsthilfeorganisationen, Gewerkschaften, Wohlfahrtsverbänden, Industrie und Wissenschaft. Nicht alle Organisationen arbeiten an jedem Gesundheitsziel mit. Aber es ist stets ein transparenter, partizipativer und konsensorientierter Prozess - auch wenn gerade letzteres oft nicht einfach ist. Hinzu kommen die pandemiebedingten Einschränkungen der Arbeitsgruppe und die Neuaufstellung im Kooperationsverbund. Umso erfreulicher ist es, dass das Ergebnis der langen und intensiven Arbeit heute der Öffentlichkeit vorgestellt werden kann. Das Ergebnis kann sich sehen lassen: Patientensicherheit ist bereits heute ein wichtiges Ziel und Inhalt vieler Normen, Aufsichtstätigkeiten und Prozesse im Gesundheitswesen: von der Überwachung von Medizinprodukten über die Sicherheit von Arzneimitteln, bis hin zur Patientenbeteiligung und dem Patientenrechtegesetz. Jeder einzelne Baustein ist gut und wichtig und doch kann das Nationale Gesundheitsziel Patientensicherheit

hier noch einen echten Mehrwert schaffen. Es bietet für die Organisationen und Unternehmen des Gesundheitswesens einen Leitfaden zur systematischen Integration einer Patientensicherheitskultur.

Meine sehr geehrten Damen und Herren, in unserem stark von Selbstverwaltungsorganisationen geprägten Gesundheitssystem ist dieser prozesshafte Ansatz, der auf die Kultur in den Unternehmen und Organisationen abzielt, besonders wichtig. Nur so können nachhaltigere Effekte erzielt werden. Zudem wird das Gesundheitsziel Patientensicherheit aus meiner Sicht für Deutschland einen wichtigen Beitrag zur Umsetzung des Globalen Aktionsplans der WHO für Patientensicherheit 2021-2030 leisten. Damit ist es auch für die Gesundheitspolitik in Deutschland ein Gewinn. In diesem Sinne wünsche ich Ihnen noch einmal viel Erfolg für die heutige Veranstaltung und uns allen viel Erfolg bei der zukünftigen Umsetzung des neuen Gesundheitsziels Patientensicherheit.

Vielen Dank und Alles Gute! Und bleiben Sie gesund!

Ihre Petra Grimm-Benne